

# Jahresbericht 2017

## Jugendturnen im Turnverein Hittnau

Schon ist das Jubiläums Jahr der Jugend vorbei und es gilt einen Rückblick über die vielen schönen Anlässe zu machen.

Das Jahr begann wie alle Jahre mit dem Fitnesscup, dieses Mal starteten wir in Zumikon mit 2 Mädchen und 2 Knaben Mannschaft. Dabei erreichten wir in der Gruppe die folgenden Platzierungen, die Mädchen den 2. und 7. Rang und die Knaben den 7. und 13. Rang. Im Einzel gab es noch 8 Auszeichnungen durch Lorena Betschart 2. Rang, Lia Wolfangel 3. Rang, Sina Jakob 7. Rang, Leandra Weber 10. Rang, Seraina Fahrni 11. Rang, Melanie Eichenberger 13. Rang und Pascal Hendry 9. Rang. So erfolgreich startete der Jugend noch nie ins Jahr, Bravo

Am Sonntagmorgen den 23. April versammelten sich 55 Jugendliche zum Sportlager das dieses Mal in Fiesch stattfand. Bei Sonnenschein, Regen, Schnee und super Stimmung konnten die 12 Leiterinnen und Leiter ein abwechslungsreiches Programm zusammenstellen so dass alle ihren Spass hatten. Leider ging auch in diesem Lager die Zeit wieder viel zu schnell vorbei und so mussten wir nach einer erlebnisreichen Woche wieder nach Hause reisen. Jetzt heisst wieder 3 Jahre warten auf das nächste Lager.

Am 20. Mai starteten 68 Mädchen und 29 Knaben in Seuzach am Jugendsporttag. Dieses Mal fand er in etwas anderen Form statt, da es zu wenige Organisatoren gab. Am Morgen konnten im Einzelwettkampf 30 Auszeichnungen nach Hause geholt werden. Im Laufe des Morgens startet die Gymnastikgruppe zu ihrem Wettkampf und erreichte die Note 8.54. Am Nachmittag startete die Barrengruppe zu ihrer Aufführung, nach einer sauberen Aufführung erhielten wir die Note von 9.13 und erreichten damit den 1. Rang. BRAVO !!!

Mit etwas Verspätung begannen die Pendelstafetten und dabei erreichten die Knaben einen 1. Rang und die Mädchen den 3. Rang. Ich möchte mich auch noch bei all den Richter die im Einsatz standen herzlich bedanken, denn ohne sie können die Jugendlichen nicht starten.

Knapp einen Monat später starten 65 Mädchen und 21 Knaben mit einer Rekordbeteiligung am Zürcher Kantonal Turnfest in Rikon. Morgenfrüh punkt 8.00 Uhr begann der Vereinswettkampf mit dem 1. Wettkampfteil, dabei wurde die Gymnastik gezeigt und dabei erhielten wir die Note 8.50, gleichzeitig fand die Pendelstafette statt und da wurde die Note 7.51 erreicht. Eine 1 Stunde später wurde der 2. Teil mit Hindernislauf mit der Note 8.31 und Ballwurf mit 7.70 absolviert. Der Abschluss des 3-teiligen Vereinswettkampf wurde der Unihockey Parcours mit der guten Note 9.00 und Weitsprung mit 8.03 abgeschlossen. Kurz vor Mittag starte die Barrengruppe zu ihrem Wettkampf und erreichten dabei die Note 8.41.

Am Wochenende vom 23. / 24. September fanden sich am Samstagmorgen 112 Mädchen und Knaben in der Mehrzweckturnhalle ein um das 50-jährige Jubiläum zu feiern. Das Tagesprogramm am Samstag stand voll und ganz unter dem Motto Spiel und Spass. Die Jugendriegler durften, aufgeteilt auf Ihre Riegen, verschiedene Posten besuchen. So gab es eine riesige Hüpfburg in der Form eines Piratenschiffes, ein Rodeo Reiten und ein Bubble Soccer. Das Ziel war eigentlich, mit dieser zusätzlichen Polsterung Fussball zu spielen, doch oftmals genügte das gegenseitige Herumschubsen. Am vierten Posten entstanden wieder einmal schöne Riegenfotos für unsere Homepage und Archiv. Zu guter Letzt konnten die Jugendriegler sich am letzten Posten noch verewigen. Dazu später mehr dazu.

Nach dem Abendessen stand dann ein weiterer Höhepunkt auf dem Programm. Dazu nahmen die Jugendriegler vor der Bühne in der Mehrzweckturnhalle Platz wo sie gespannt auf den Beginn der Abendunterhaltung warteten. Und diese Abendunterhaltung war vom feinsten. Wir hatten extra für unser Jubiläum die Profi-Barrengruppe „Seppä“, aus Frauenfeld und das Nationalkader in Aerobic/Gymnastik, die Gruppe „Sawin“, aus Winterthur, eingeladen. So kamen wir zuerst in den Genuss einer grandiosen Minitrampolin Show der Seppen. Danach zeigte die Gruppe Sawin in eine faszinierende Vorführung. Nach der Tanzeinlage kamen dann noch einmal die urchigen Seppen zum

# Jahresbericht 2017

## Jugendturnen im Turnverein Hittnau

Zug. Dieses Mal mit einer Barrennummer welche sie mit vielen Theatereinlagen und viel Witz turnten. Nach einer Zugabe veranstalteten die Seppen sogar noch mit allen Jugendrieglern eine Polonäse.

Man könnte jetzt denken, dass es langsam Zeit wurde ins Bett zu gehen. Aber nein. Es wurde eine Kinderdisco eröffnet wo die Jugendriegler an der Bar mit Gutscheinen oder sportlichen Leistungen einen feinen alkoholfreien Drink bestellen konnten und zu selber gewünschter Musik tanzen oder zu Karaoke gesungen werden, bis auch den Hartnäckigsten die Augen beinahe zufielen und langsam zum Schlafen in die obere Turnhalle gingen.

Der krönende Abschluss des Wochenendes war dann am Sonntagmorgen unser Jubiläumsbrunch. Dafür hatten wir alle Eltern und Geschwister eingeladen. Über 300 Personen fanden sich in der Mehrzweckturnhalle ein um zusammen einen ausgiebigen Brunch zu geniessen.

Während dem Brunch enthüllten das Leiterteam dann die grosse Überraschung welche die Jugendriegler am Samstag vorbereitet hatten. So wurde mir einen Holztisch überreicht auf welchem alle Jugendriegler und Leiter ihren Namen eingebraunt haben, Danke nochmals für das super Geschenk.

So ging ein Wochenende zu Ende welches wohl alle Beteiligten nie vergessen werden. Ein grosses Dankeschön geht an Renato, Tanja, Andrea, Sylvia, Denis und Christoph welche diesen Anlass organisiert haben und dem ganzen Leiterteam für ihren Einsatz.

Am 29. Oktober startete die Barrengruppe an den kantonalen Meisterschaften Jugend in Zürich – Oerliken. Mit grösser Unterstützung erreichten sie den guten 8. Rang mit einer Note von 8.68. Vor der Rangverkündigungen durften sie das Barrenprogramm nochmals zeigen.

Mit dem gemeinsamen Chlausabend ging das Jubiläumsjahr zu ende. Dieses Mal war nach längerer Zeit wieder einmal Schlitteln angesagt.

Zum Schluss noch das Wichtigste neben den viel Anlässen.

Ich bedanke mich ganz herzlich bei den rund 30 Leiterinnen und Leiter für ihren grossen Einsatz für unsere Jugend. Wenn es zeitweise auch ein wenig Nerven braucht, wenn wieder einmal nicht so viele Leiter an einer Sitzung oder Anlass erscheinen, wie ich angenommen habe. Im Allgemeinen klappt alles tip top und es ist schon auf relativ hohen Niveau gejammert. Nur mit einem so grossen und begeisterten Leiterteam kann eine so erfolgreiche Jugendabteilung angeboten werden. **Bravo !!!**

Heinz Weber

Technischer Leiter Jugend

16. März 2018